

Deutschlandfunk Kultur erneut Partner für Integrationsvolontariate

Informationen

 06.09.2019 - 10:15 Uhr

 Marion Schwarzkopf, Karoline Tielke (mailto:marion.schwarzkopf@deutschlandradio.de)

 Personalentwicklung (/organisation/verwaltungs-betriebsdirektion/haverwaltung/personal/personalentwicklung/)

Medien



(/fileadmin/_processed_/3/2/csm_20190906_integrationsvolontariate_01_0b3ff641a0.jpg)



(/fileadmin/_processed_/d/9/csm_20190906_integrationsvolontariate_02_243fc8f5da.jpg)



(/fileadmin/_processed_/8/4/csm_20190906_integrationsvolontariate_03_6419c66306.jpg)



(/fileadmin/_processed_/5/a/csm_20190906_integrationsvolontariate_04_b1b7adcddd.jpg)



(/fileadmin/_processed_/2/c/csm_20190906_integrationsvolontariate_05_76f45ee38a.jpg)



(/fileadmin/_processed_/2/d/csm_20190906_integrationsvolontariate_06_ef389ef5d2.jpg)

Drei geflüchtete Nachwuchsjournalist*innen hospitieren zwischen September 2019 und Februar 2020 im Berliner Funkhaus.

Im Jahr 2017 haben ALEX Berlin und die Medienanstalt Berlin-Brandenburg (mabb) erstmals Volontariate für junge Journalist*innen mit Fluchthintergrund angeboten. In einem 18-monatigen Programm werden Einblicke und Kenntnisse für den Medienbereich Deutschlands vermittelt, die helfen sollen, auf dem deutschen Arbeitsmarkt eine qualifizierte Beschäftigung zu finden. Im Rahmen dessen hatten Ende 2017 zwei Volontäre und eine Volontärin auch ein vierwöchiges Praktikum bei Deutschlandfunk Kultur absolviert.

Im neuen, zweiten Durchgang dieses Ausbildungsprojekts kommen nun ab September wieder drei Nachwuchsjournalist*innen in unser Haus. Sie haben u.a. bereits Stationen bei ALEX Berlin, rbb, taz und n-tv hinter sich. Die ersten zwei Wochen verbringen sie jeweils in der Online-Redaktion, die folgenden 14 Tage sind sie in einer Redaktion nach ihrem Interessenschwerpunkt.

Den Anfang macht **Ali Hassanpour**, der seine Hospitanz bei Deutschlandfunk Kultur bereits am 2. September startete. Er kam 2014 aus dem Iran nach Deutschland. Im Iran hatte er ein Studium als Agrar-Ingenieur abgeschlossen und nebenbei beim staatlichen Sender IRIB als Tontechniker, Journalist, Moderator und Producer gearbeitet. Er betreibt mit  **Radio Popcorn (<http://www.radiopopcorn.de/>)** die erste persische Radiosendung in Deutschland. Gefragt nach seinen ersten Eindrücken in unserem Haus hebt Ali Hassanpour besonders positiv hervor, wie sorgfältig unsere social media-Aktivitäten umgesetzt und mit welcher Ernsthaftigkeit sie betrieben werden. Dies findet er sehr gut.

Im Januar 2020 folgt **Nyima Jadama**. Sie ist 2015 aus Gambia nach Deutschland geflohen, dort hatte sie als Reporterin für eine Zeitung und als Radio- und Fernsehmoderatorin gearbeitet. Erste Radioerfahrungen hat sie in Freiburg bei Radio Dreieckland gesammelt. Bei ihrem Praktikum im Deutschlandradio interessieren sie besonders die Themen Kultur und Migration sowie der Bereich social media. Sie hofft, in den vier Wochen bei uns möglichst viele Erfahrungen zu sammeln, wie gutes Radio funktioniert.

Etwas zeitversetzt, Mitte Januar 2020, beginnt auch **Rama Aldarwish** ihr Praktikum bei Deutschlandfunk Kultur. Sie stammt aus Syrien und ist seit 2015 in Deutschland. In Syrien hat sie zunächst Betriebswirtschaft studiert und dann eine Umschulung zur Journalistin gemacht. Nach zwei Jahren als Produzentin für einen syrischen Fernsehsender in Damaskus arbeitete sie ab 2013 in der Türkei für eine syrische Zeitung. Rama Aldarwish freut sich auf die Zeit in unserem Haus, da der Deutschlandfunk einen sehr guten Ruf hat und bekannt ist für guten Journalismus. Ihr gefällt, wie offen wir sind, und sie möchte gern nicht nur von den Kolleg*innen lernen, sondern auch von sich etwas einbringen.

Wir heißen Ali Hassanpour, Nyima Jadama und Rama Aldarwish herzlich willkommen und wünschen ihnen eine gute, erfolgreiche Zeit in unserem Haus!

Vielen Dank auch an die Kolleginnen und Kollegen in den Redaktionen, die sich im Rahmen dieses Projektes engagieren. Anbei ein Überblick der Stationen und der Ansprechpartner*innen:

Herr Ali Hassanpour

| | |
|-----------------|--|
| 2.9.-13.9.2019 | Online Redaktion (Verantwortlich: Emily Kavanaugh) |
| 16.9.-4.10.2019 | Hintergrund Kultur und Politik (Verantwortlich: Eberhard Schade, Martin Hartwig, Winfried Sträter) |

Frau Nyima Jadama

| | |
|----------------|--|
| 6.1.-17.1.2020 | Online Redaktion (Verantwortlich: Emily Kavanaugh) |
|----------------|--|

| | |
|-----------------|--|
| 20.1.-31.1.2020 | Aktuelle Kultur und Politik (Verantwortlich: Stephanie von Oppen, Jörg Degenhardt) |
|-----------------|--|

Frau Rama Aldarwish

| | |
|-----------------|--|
| 20.1.-31.1.2020 | Online Redaktion (Verantwortlich: Emily Kavanaugh) |
| 3.2.-14.2.2020 | Radiokunst (Verantwortlich: Marcus Gammel) |

Für Fragen zur Kooperation zwischen ALEX Berlin und dem Deutschlandradio steht die Personalentwicklung gern zur Verfügung!

Links

-  Interview mit Ali Hassanpour über seine Radiosendung (<https://www.alex-berlin.de/blog/radio-popcorn-die-erste-persische-radiosendung-in-deutschland-interview-mit-ali-hassanpour/>)
-  Blog von ALEX Berlin (<https://www.alex-berlin.de/blog/sieben-gruende-warum-du-alex-volontaerin-werden-sollst/>)

In Verbindung stehende Artikel

-  Integrationsvolontariate bei Deutschlandfunk Kultur (/alle-beitraege/detailansicht/artikel/integrationsvolontariate-bei-deutschlandfunk-kultur/)

04.09.2017

 zurück (<http://dlrbwww.berlin.d-radio.de/startseite/>)

Beitrag abonnieren 

Kommentare (1)



Brigitte Borchert ([Anmelden](#)) am 11.09.2019 um 10:52:05
Antworten (/alle-beitraege/detailansicht/artikel/deutschlandfunk-kultur-erneut-partner-integrationsvolontariate/?

=07be7d2b706098df6f48cf3a1944e66b&tx_pwcomments_pi1%5BcommentToReplyTo%379&tx_pwcomments_pi1%5Baction%5D=new&tx_pwcomments_pi1%5Bcontroller%5D=comment#writeComment) Start und eine schöne Zeit bei Deutschlandfunk Kultur. Habe gerade mal bei Radio popcorn reingehört - gefällt mir sehr gut. Beste Grüße Brigitte Borchert



Ali Hassanpour

Antworten (alle Beiträge) / detailansicht/artikel/deutschlandfunk-kultur-erneut-partner-fuer-integrationsvolontariate/?

cHash=07be7d2b706098df6f48cf3a1944e66b&tx_pwcomments_pi1%

Vielen Danke :)
5BcommentToReplyTo%5D=12379&tx_pwcomments_pi1%5Baction%

5D=new&tx_pwcomments_pi1%5Bcontroller%5D=Comment#writeComment)

Neuen Kommentar hinzufügen

Angemeldet als: Karoline Tielke (tielke)

Absenden

 [Knigge fürs Kommentieren im Intranet \(/fileadmin/organisation/intendanz/knigge_fuers_ko](/fileadmin/organisation/intendanz/knigge_fuers_ko)